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№ 97 

ПРОТОКОЛ № 67  

МЕЖДУВЕДОМСТВЕННОГО СОВЕЩАНИЯ ПРЕДСТАВИТЕЛЕЙ ИЖЕВСКИХ 

УЕЗДНОГО КОМИТЕТА РКП (б), РЕВКОМА, РАЙИСПОЛКОМА, 

ЗАВОДОУПРАВЛЕНИЯ, ПРОФОРГАНИЗАЦИИ  

            

        16 марта 1921 г. 

 

Присутствуют: Агапитов, Леньков, Комлев, Галанов, Русинов, Шитов, 

Мосеев, Машковцев и Игнатьев. 

          Под председательством тов. Галанова. 

          Секретарь тов. Русинов. 

С л у ш а л и:  

         1. О возбуждении ходатайства перед област[ным] ревкомом и 

област[ным] комитетом ЦК РКП (б) о перенесении центра деятельности 

Вотской автономной области из г. Глазова в г. Ижевск.  

По первому параграфу (о возбуждении ходатайства о перенесении 

центра деятельности Вотской автономной области из г. Глазова в г. Ижевск) 

первое слово было пред[о]ставлено тов. Агапитову от упаркома, который 

указывает: «В упарком поступает много телеграмм из Глазова (области) об 

откомандировании того или другого ответственного работника из г. Ижевска 

в г. Глазов. Большинство указывается на тех работников, которые находятся 

на работах [на] Ижзаводах, и  откомандирование которых отразится на 

производительности винтовок в заводе, а потому хочу сказать от имени 

                                                
 Так в документе. Здесь и далее имеется в виду увеличение выпуска винтовок. 

 



упаркома о том, чтобы центр деятельности Вотской автономной области был 

в Ижевске, как в пролетарском рабочем городе и центре вотяков. Этот же 

вопрос обсуждался на заседании Совета Ижевска и заседании уездного 

съезда Советов г. Сарапула. Было поставлено настаивать на том, чтобы центр 

Вотской автономной области был в Ижевске, поэтому необходимо сейчас 

продолжить ходатайствование». 

Тов. Игнатьев говорит: «Да, товарищи, сделана ошибка, что центром 

Вотской автономии избран Глазов, а не Ижевск, поэтому получаются 

требования на откомандирование в Глазов ответственных работников.            

Я уверяю, еще будут поступать. Например, вот сейчас просят 

откомандировать тов. Малышева и Ремизова. Тот и др[угой], как 

ответственные профессиональные работники, состоят на учете в Центре, в 

ЦК металлистов. Их откомандирование должно быть с разрешения  ЦК 

металлистов. Сейчас нам, товарищи, необходимо обратить внимание на то, 

если будет областком [в Ижевске], центр Вотской автономной области 

переведен из Глазова в Ижевск, будет ли достаточно помещений для 

областных учреждений? Что же касается перевода центра Вотской 

автономной области в Ижевск, заявляю, что я, как представитель районного 

комитета союза металлистов, за перевод в Ижевск – крупный пролетарский 

рабочий город».     

Представитель райисполкома тов. Галанов говорит: «Необходимо 

просить, чтобы центр Вотской автономной области был в г. Ижевске. Первое,  

Ижевск является крупным пролетарским рабочим городом, в котором 

имеется оружейный завод, вырабатывающий винтовки. [Второе], для 

удовлетворения рабочих завода, а также и города продовольствием и др. 

предметами, желательно бы получать таковые непосредственно из Центра, а 

не через Глазов, что сильно будет тормозить работы на заводе по поднятию 

производительности винтовок. Заявляю как представитель райисполкома: 
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необходимо, чтобы центром Вотской автономной области был Ижевск, а не 

Глазов». 

Тов. Мосеев, представитель заводоуправления, говорит: «Имеется 

распоряжение из Центра, что коммунисты, находящиеся на работах на 

Ижзаводах, освобождаются даже от военной мобилизации и остаются при 

заводе, а не то, что откомандирование в другие города. Область может взять 

с Ижевского завода для Глазова самое незначительное количество 

товарищей, и то не ответственных. Полагаю, что лучше центр Вотской 

автономной области был бы в Ижевске. Это было бы лучше для поднятия 

производительности винтовок на заводе. Что же касается того, о чем заявил 

представитель от районного союза металлистов тов. Игнатьев, что нужно 

обратить внимание на помещения для учреждений, как будет Ижевск 

областью. Это ерунда, помещения в Ижевске найдутся. Еще раз заявляю, 

чтобы центром Вотской автономии был Ижевск». 

Тов. Машковцев, представитель бюро профсоюзов, подтверждает слова 

тов. Мосеева и тоже заявляет, чтобы Ижевск был центром Вотской 

автономии. 

Итак, по всестороннему обсуждению данного вопроса приняли 

следующее предложение: 

«Междуведомственное совещание из представителей упаркома, 

ревкома, райисполкома, заводоуправления и профорганизации из всех 

приведенных в вопросе сего мотивов  п о с т а н о в и л о: 

Центр Вотской автономии из Глазова перевести в Ижевск. Возбудить 

ходатайство перед област[ным] ревкомом, Нарком[атом] внутренних дел и 

Президиумом ЦИК. Для личного доклада в област[ной] ревком в г. Глазов по 

данному вопросу командировать тов. Галанова». 

 

Пред[седатель] райисполкома А. Галанов                                                                                          

Секретарь В. Русинов       

                                                
 Т.е. областным центром. 
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